

11月はロータリー財団月間です

RI 第2820地区

水海道ロータリークラブ



2024-25年度 ステファニー A. アーチック RI会長

例会予定 11月27日 外部卓話 JICA 筑波センター 小澤正司様
12月 4日 休会

VOL.62 No. 13 (通算No. 2738)

2024年11月20日(水) 例会プログラム

点 鐘

ロータリーソング

ビジター紹介

出席報告

SAA報告

諸報告

幹事報告

会長挨拶

外部卓話 水海道一高校長 福田 崇様



グアムサンライズRC例会

写真提供者:石井康弘会員

2024-2025年度 会長 五木田裕一

幹事 大澤 清

創立 1963年9月25日

《例会場・例会日》

〒303-0034 茨城県常総市水海道天満町4684
常総市生涯学習センター2F 研修室

毎週 水曜日 12:30~13:30 ☎0297-22-1111

《事務所》

〒303-0023 茨城県常総市水海道宝町3386
釜久ビル3階

TEL 0297-30-0875 Fax 0297-30-0876

Email mitsu-rc@lapis.plala.or.jp

URL <http://www.mitsukaido~rc.jp/>

11月はロータリー財団月間です

例会報告 VOL.62 No.12 (No.2737) 11月6日(水) 晴れ (司会 中山英俊委員長)

本例会での主な事項

◎会長あいさつ

◎財団月間出前卓話

瀬戸隆海ガバナーエレクト

ビジター

茨城新聞社 秋葉 凌様

誕生祝



《会 員》北村英明会員 青木正弘会員 松村仁寿会員 小林聡司会員 染谷正美会員
《ご夫人》倉持会員 瀬戸会員

財団表彰

マルチプルポールハリスフェロー

ベネファクター



青木正弘会員



古矢 満会員



五木田裕一会員

諸報告

親睦活動委員会 石塚 徹会員

忘年会が11月30日にホテルグランド東雲で行われます。今年度は委員長賞を設けますので、次回委員長の方には5,000円集めさせていただきます。

幹事報告 大澤 清幹事

週 報 なし

例会変更 なし

第7分区の予定

IM・・・令和7年2月8日 13時登録 アルシェ

分区ゴルフ・・・令和7年5月16日 取手国際ゴルフ倶楽部

11月はロータリー財団月間です

会長挨拶 五木田裕一会長



皆様こんにちは。11月第1週例会のご挨拶を申し上げます。本日の卓話は、瀬戸ガバナーエレクトにお願いしました。どうぞよろしくお願い申し上げます。

先月10月27日の日曜日、笠間で行われました「2024-2025年度世界ポリオデー」イベントに参加して参りました。クラブからは大澤幹事と奥様、石塚克己財団委員長、石塚利明会員、小林会員、青木正弘会員、倉持会員、現地集合で瀬戸ガバナーエレクト、私の家内の10人で参加いたしました。大変お疲れ様でした。

当日は心配された渋滞もなく、ほぼ予定どおりのスケジュールでした。13:00より開会セレモニーがあり、約600人の会員および関係者が集い、盛大に行われました。それだけ関心の高さがうかがえるものでした。大高ガバナーの点鐘から開始し、各関係者の紹介、参加クラブの紹介と続きました。その後は会場でトークセッションがありポリオを取り巻く現在の状況の説明がありました。その後、いくつかのプログラムを終え、いよいよメインのウォークラリーです。街を歩きながら土産物を購入するなど、充実した一日となりました。

ところで皆様、ポリオ患者やその後の後遺症で苦しむ方々に接したことがあるでしょうか。日本では昭和30年代に大流行したそうですので、決して珍しい疾病ではなかったと言えるでしょう。私が「これがポリオ後遺症か」と明確に意識したのは、ある世界的な音楽家のコンサートでした。通常であればありえない場所に椅子があました。「何故、あの場所に椅子があるのか？」と疑問に思ったことを覚えております。間もなく奏者が両手に杖を持ち、舞台へと登場し、その椅子に座り演奏が行われました。演奏ですが、大変素晴らしいものでした。万雷の拍手の中、彼はまた杖をついて舞台袖に戻って行きました。休憩時間中パンフレットを見ましたところ、彼は3歳の時にポリオに罹り、以後足が不自由な生活となったと記されておりました。発症しますと有効な治療法はないと聞いております。改めて恐ろしい病気だと再認識いたしました。

さて話は変わりますが、今度の土日は地区大会です。次年度は我がクラブがホストクラブとして皆様を迎える側になります。会場に足を運び、多くの事を見て聞いて来ようと思います。また毎度の話で恐縮ですが、My Rotaryの登録もよろしくお願い申し上げます。登録代行という手段もありますので、ご希望の方は、その旨お申し出頂ければ幸いに存じます。以上、挨拶を終わります。

ロータリー財団月間に因んで

瀬戸隆海ガバナーエレクト



ポリオ根絶に向けて

ポリオワクチン投与活動報告

2820地区ガバナーエレクト

瀬戸隆海(水海道RC)

※写真に写っているのは私ではなく、一部異なる人物もいるかと思いますが、ご了承ください。

『ロータリーの友』5月号・6月号に特集として掲載されました



ポリオ根絶にむけて

ポリオプラスは、国際ロータリーの特別プログラムであり、根絶の認定が達成されるまでは、ほかのすべてのプログラムに対して優先される (ロータリー憲典40.010.)

2024-25年度 大高ガバナー地区目標
1人当たり年間30ドル
ポリオプラスソサエティ(1人毎年100ドル)1クラブ1名以上
ポリオ根絶のためのプロジェクト(10月27日)



ポリオプラスの「プラス」がもたらす恩恵

プラスの恩恵とは以前は、ポリオワクチン投与と共に、その地域で多い伝染病の予防接種を行っていました。ある時は、ビタミンAが不足している場合は、ビタミンA剤も併用されていました。水へのアクセス、医療援助、蚊帳、石鹸など、疾病予防になるあらゆる事に支援を差し伸べられています。つまり、ポリオ撲滅活動と並行して、疾病予防や母子の健康、ポリオ後遺症の人たちに支援の手が差し伸べられています。それが、ポリオプラスなのです。



END POLIOへの支援とロータリーの公共イメージ向上

11月はロータリー財団月間です



ポリオに関する歴史&根絶活動の主な進展

- 1979年 フィリピンで600万人の子供のために、ポリオワクチンを購入し輸送するプロジェクトがロータリークラブにより開始。
- 1985年 国際ロータリーが、民間による国際的な公衆保健イニシアティブとしては史上初かつ最大規模となる「ポリオプラス」開始。当初募金目標は1億2000万ドル。
- 1988年 Riと世界保健機関(WHO)が、「世界ポリオ撲滅推進活動」(GPEI)を立ち上げる。当初の症例は、125か国で推定35万例。

ロータリーが目指すポリオ根絶の意義

現在、野生型ポリオウイルスによる感染が起きている地域は、わずか1か国(パキスタンとアフガニスタン)の一部地域に限定されており、身体麻痺を引き起こすこの恐ろしい疾病の根絶はかつてないほど近づくにつれています。

「ポリオのない世界」というロータリーの夢を実現するために、今こそ私たち全員が決意を新たにするとときです。力を合わせることで、世界からこの感染症をなくし、それについても誰も心配する必要がなくなるのです。

エイダン・オーリー
(世界保健機関、世界ポリオ撲滅推進活動ディレクター)



「ポリオ」という病気

- 古くは、エジプトのピラミッド遺跡からもポリオ患者の痕跡は見られています。
- ポリオウイルスは人から人へ感染し、最も多いのは汚染水を介した感染です。
- 神経系を侵すこともあり、これによって身体の麻痺を引き起こす可能性があります。治療法はありますが、安全なワクチンで予防が可能です。

野生株由来とワクチン株由来

ポリオ根絶を対象にしているのは、野生株由来の患者のことです。

- 野生株のポリオウイルスは、自然感染源から分離された株で、ワクチン株とは神経毒性が異なる。ウイルスRNAの塩基配列の違いから区別される。野生株によるポリオ患者は、昭和55年を最後に我が国では発生していない。ポリオウイルスが感染しても、90~95%は不顕性感染(感染後とも無症状で経過するもの)で終わる。
- ワクチン由来ポリオウイルスは、経口ポリオワクチンにもともと含まれていたポリオウイルス株が変異したもので、よく知られています。経口ポリオワクチンには毒菌化した生き体ポリオウイルスが含まれており、国内で一定期間複製することで抗体を作り、免疫効果ができます。



ロータリーが目指すポリオ根絶の理由

- 医療費の削減**
世界的なポリオ根絶活動により、1988年以來、270億ドル以上の医療費が削減され、今後2050年までにはさらに140億ドルの医療費が削減されるという試算が出ています。
- 歴史を作る**
ポリオが根絶されれば、天然痘に続いて2番目に根絶される疫病となり、歴史上でも最も偉大な公衆保健での達成の一つとなります。



ロータリーとそのパートナー団体は、これまで世界中25億人以上の子供にもワクチンを投与する活動を行ってきました。

生ワクチンと不活化ワクチン

- ポリオワクチンには、大きく分けて2種類あります。生ワクチンと不活化ワクチンです。それぞれに、長所短所はあります。

生ワクチンは経口ワクチンですので、医師の指導により誰でも投与は出来ますし、非常に安価です。

不活化ワクチンは注射によるものなので、医師が行います。

	経口生ワクチン	注射不活化ワクチン
値段	安い(日本では数十円)	高い(日本では数千円)
接種回数	2~3回	4回~5回
接種技術	素人でも可能(法規制)	医療技術者
免疫力獲得	獲得しやすい	獲得にくい
非野生株感染	あり(2019年は368例)	なし
使用すべき状況	大規模流行~小規模流行	散发期~終息期

日本ではもうポリオは発生していないのに、ポリオワクチンの接種が必要なのですか？

予防接種によってポリオの大流行を防ぐことができました。

日本では、1960(昭和35)年に、ポリオ患者の数が5千人を超え、かつてない大流行となりましたが、生ポリオワクチンの導入により、流行はおさまりました。1980(昭和55)年の1例を最後に、現在まで、野生株の(ワクチンによらない)ポリオウイルスによる新たな患者は出ていません。

日本ではもうポリオは発生していないのに、ポリオワクチンの接種が必要なのですか？

常に海外から、ポリオウイルスが国内に入ってくる可能性がります。

海外では、依然としてポリオが流行している地域があります。ポリオウイルスに感染しても、麻痺などの症状が出ない場合が多いので、海外で感染したことが何年か経たず帰国(あるいは入国)してしまう可能性があります。症状がなくても、感染した人の便にはポリオウイルスが排泄され、感染のもととなる可能性があります。

ポリオ発生国から日本への入国者数(2018年)



チーム・ポリオ・ジャパンとは

日本のロータリーアンの有志で組織する非公認の任意団体です。非公認でありながら、Ri並びにCDC財団は我々の活動を確かな情報として、

2000年以降、各地域においてインドロータリーの要請に即してポリオワクチン投与と活動をそれぞれ。

それぞれの地区において活動のネットワークの基に、初めて増上寺で研究会が行われた。(2012年8月)

インドが撲滅宣言がなされた後、徐々に活動が縮小されたが、現在は数人の医師、パストパートナーが中心になり、インドからパキスタンに活動を移行している。

現地投与活動(ブス対応)

ブス(公共のバス)に乗りこみ、乗客の多い場所(ブス)に、ロータリーメンバーが乗客に対して、ポリオワクチンを投与する活動です。乗客の多い場所(ブス)に、ロータリーメンバーが乗客に対して、ポリオワクチンを投与する活動です。

ワクチンキーによって消毒を促すことで、マッシュで乗客の目に付くように、



インドの次はパキスタンで活動が出来ないかと模索

- 2017年に現地調査とパキスタン・ポリオプラス委員長のアシ・メモン氏とコンタクトを取る。
- 2018年12月9日に日本のロータリーとして初めて6名で、パキスタンで試験的投与活動実施。



最新のパキスタンのポリオ情報

(2023年12月11日のメール)

- 先週は第23の地域(青島)のメンバー10名で活動して来ました。現在、パキスタンのポリオは2023年12月11日の時点で3名が報告されています。
- 11月1日(土)に特別にお祝いをして賞状を付けて3名の子どもにあげて祝賀して来ました。
- アフガニスタンへ送られて来た方がスーパージェル(ワクチン)で治療中と報告されています。
- パキスタンの状況は依然として厳格です。
- 多量に感染した結果、ポリオワクチンに向けて投与なども発生しているようです。
- 多量に感染した結果、ポリオワクチンに向けて投与なども発生しているようです。
- 写真は先週あついでのポリオワクチン接種の様子です。
- 2名の子どももポリオを患いました。
- 5名の子供も、すべてに回復しました。

ポリオが常在している2ヶ国の問題点

- 一部の宗教指導者が、ポリオワクチンが不妊の原因になっていると主張。それが原因で、女性にポリオワクチンを接種させない両親が、いまだにいる。
- これらの例でも明らかに、ポリオという病気を根絶するためには、停戦交渉や宗教指導者との対話等、医療という枠組みを超えた、政治・外交・社会的動きが必要。

パキスタンにおける投与活動の問題点

- 宗教上において一夫多妻が認められているので、男性が家に入ることはできない。女性の保健士の活躍が求められている。
- 戸籍制度が確立されていないので、子供の現状把握が難しい。保健士が各家庭に訪問し、記録している。ある意味、ポリオワクチン接種活動の副産物。



ポリオ感染防止は生活環境(トイレ)と水環境(上下水道)の改善



劣悪な水環境 ポリオを初めとする病気の蔓延



水環境改善のためにロータリー財団の資金が活用されています

11月はロータリー財団月間です



出席報告 淀名和茂彦委員長

会員総数	出席者数	欠席者数	出席免除	メーク	出席率
51名	34名	16名	1名	11名	90.00%

ニコニコボックス 山崎哲男委員長 入金額 76,000円 累計 871,000円

誕生祝御礼《会員》青木(正)・染谷(正)・小林・鈴木(旦)・松村・北村(英) 各会員

《ご夫人》倉持・瀬戸 各会員

ポリオイベントにご参加の皆様お疲れ様でした。瀬戸ガバナーエレクト本日は卓話よろしくお願ひ申し上げます。 五木田会員

笠間でのポリオ根絶活動お疲れ様でした。 大澤会員

PHS 表彰頂きました。 古矢会員

ポリオデーお疲れ様でした。本日瀬戸ガバナーエレクト卓話よろしくお願ひします。 石塚(克)会員
ロータリーゴルフお世話になりました。斎藤さんのプレーに感服致しました。少しでも近づきます。

北村(仁)会員

11月に入りました。季節の変わり目です。皆さん体調には充分にお気をつけてお過ごしください。

松坂(興)会員

明日から立冬に入りますが体調管理ご自愛ください。 秋田会員

昨日は、鷲神社の一の酉で明日は立冬です。今年も残り少なくなりました。皆さんやり残したことありませんか?11月10日は地区大会です。参加申し込みしてない方の参加も大歓迎ですので多数の参加をお願ひします。 青木(正)会員

11月10日地区大会ご苦労様です。 松崎会員

久しぶりのゴルフ同好会楽しかったです。また宜しくお願ひ致します。 青木(清)会員

ゴルフ同好会コンペお疲れ様でした。優勝させて頂きました。 北村(英)会員

例会早退します。 中嶋(利)・中島(成) 各会員

本日も宜しくお願ひします。早退させていただきます。 宮本会員

例会休みました。腰痛がづらいです。でもゴルフしてます。明日もゴルフです。 斎藤(広)会員

親睦ゴルフ欠席しました。 白井会員

会報委員会 松坂興一委員長 宮代 尚副委員長 青島弘典委員

11月はロータリー財団月間です



写真提供者:石塚利明会員